
A3
◆責任編輯：霍柏宇、陳啟恒

20242024年年88月月1212日日（（星期一星期一））

2024年8月12日（星期一）

2024年8月12日（星期一）

兩
金
兩
銅
創
歷
史

兩
金
兩
銅
創
歷
史

譜
動
人
香
江
故
事

譜
動
人
香
江
故
事

在今屆奧運會上，香港隊取

得兩金兩銅的歷史佳績，為香

港體育史增添了光輝的一筆。

然而，比成績更加振奮人心的

是港隊健兒們所展現出的拚搏精神，這種精

神不僅體現在獎牌的爭奪上，更深深烙印在

每一個觀眾的心中。

江旻憓、張家朗、何詩蓓等港隊健兒，在

賽場上的每一分拚搏都是對香港精神的生動

詮釋，充分展現出決心、毅力和意志。他們

所展現出的頑強不屈、勇往直前的精神風

貌，不僅為香港贏得了榮譽，更揭開了香港

精神的新篇章，讓世界看到了香港人不畏艱

難、敢於挑戰、勇於攀登的堅韌品質。

在奧運會的整個進程中，香港市民全情投

入為港隊和國家隊健兒鼓勁打氣。這種全民

參與、共同見證的盛況，使得奮發向上的精

神在社會廣泛傳播，帶來了極大的正能量。

港隊健兒的拚搏精神不僅激勵了自身，更感

染了整個城市，讓香港社會充滿了活力和希

望。

對於香港的青少年而言，港隊健兒的拚搏

精神無疑是一筆寶貴的精神財富。青少年如

初升的太陽，是未來社會的希望。通過學習

健兒們沉着應戰、頑強拚搏的精神，青少年

們能夠在未來的人生旅途中奮發有為，為社

會作出更大的貢獻。這種精神的傳承和發

揚，將使得香港精神在新的時代背景下煥發

出更加璀璨的光芒，引領香港不斷前行、創

造新的輝煌。 ◆香港文匯報記者 林暉
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歷時17天的巴黎奧運終於畫上句號，香港運動員以堅毅的鬥志和頑強的拚搏精神，於

巴黎奧運勇奪兩金兩銅，創下歷史性的佳績。其中，「微笑劍后」江旻憓「決一劍」

奪得港隊今屆首金，「劍神」張家朗成功衛冕，「香港飛魚」何詩蓓在自由泳連

奪兩面銅牌……每一位能夠踏上五環舞台的香港運動員，都是經過長年累月的

付出和堅持，以汗水和淚水彰顯奧林匹克精神，在巴黎奧運中合力寫下了最

動人的香港故事。 ◆香港文匯報記者 郭正謙

作為上屆奧運金牌得主，「劍神」張家朗來到巴黎難免成為眾矢之的，而他的衛
冕之路的確走得十分艱辛，八強戰面對東道主劍手拿霍特落後兩個賽點下反勝，而決
賽的「決一劍」變「決三劍」更堪稱經典。香港一個彈丸之地，竟能誕生一位奧運衛
冕冠軍，張家朗所代表的，不僅是香港體壇的又一成就，更是香港精神的完美體現，
「最後贏了，當然好重要，但即使輸了也是好經歷。香港運動員可以證明畀人睇，一個細
小地方都可以做到好多事情，不要因為是細小地方而不堅持。」能夠為港爭光，站上奧運頒
獎台的頂端固然可喜，但張家朗更希望以自己逆轉奪金的故事，為香港市民帶來一點啟示，讓
永不放棄這種香港精神，能在這城市一直傳承下去：「我覺得香港精神就是永不放棄，盡力做好
每件事。雖然練習很累，但我不會偷懶，反而會繼續努力，所以大家唔好放棄，就算遇到好多挫
折，都要毋忘初心，就算面對不如意，亦要堅持到底，這就是我眼中的香港精神。」

香港文匯報訊（記者 郭倩）巴黎奧
運在香港時間今日凌晨閉幕，國家隊和
香港隊在今屆賽事中成績屢有突破，振
奮人心。不少巿民除在家中觀看賽事
外，連日來多個商場亦吸引不少巿民到
場觀看大熒幕直播比賽，為港隊運動員
打氣。
奧運閉幕前最後一天比賽，多個直播
賽事的商場也氣氛熱閙，其中apm便有
不少市民觀賽，港隊單車代表李思穎昨
日傍晚出戰場地單車女子全能賽時，大
熒屏前觀眾區座無虛席，更有很多在逛
商場的巿民停下駐足觀看。比賽開始
後，市民紛紛舉起打氣牌。「無論是否
能夠獲得獎牌，能代表香港出戰的運動
員都非常棒！」

與女兒到商場觀看直播的于先生表
示，一直有關注港隊運動員的賽事，
「已經是最後一天，恰巧是星期日，所
以和女兒一起來商場看直播。作為香港
市民，我們都為港隊運動員打氣！每位
運動員都在背後付出很多汗水，都值得
敬佩。」
于先生的女兒亦非常喜愛運動，她表

示會以港隊運動員為榜樣，在生活和學
習上都要有積極向上、努力認真和不畏
困難的精神。
另一巿民劉先生對港隊在今屆奧運中

的表現表示感到非常滿意，「這是獲得
金牌最多的一屆，江旻憓劍擊賽事最為
精彩！那天凌晨的劍擊決賽，看到她取
得勝利的瞬間，我非常興奮和激動。」

市民踴躍打氣：每位健兒都值得敬佩

微觀點微觀點

香港文匯報訊 2024年巴黎奧運會今日凌晨（香港時間）
閉幕，香港特區行政長官李家超昨日總結中國香港代表隊的
表現，衷心祝賀各運動員在今屆賽事取得歷史佳績，並感謝
社會各界對運動員的大力支持。
李家超表示，香港運動員在2024年巴黎奧運會展示出非凡
力量，在四項運動項目中共取得兩金、兩銅的歷史佳績，是
香港首次於同屆奧運取得多於一面金牌。每位香港運動員在
奧運會舞台上盡展所長，全力以赴。無論結果如何，他們都
充分展現出決心、毅力和意志，發揮專業態度和體育精神，
令香港市民深受鼓舞和感動。香港運動員的高水平表現，令
全港市民引以為傲，他們每一位都是香港市民心中的英雄。
李家超續指，香港運動員在今屆奧運會表現出色，除了他
們自身的努力，亦有賴各教練和支援團隊的付出和悉心培
育、香港體育學院、中國香港體育協會暨奧林匹克委員會和
各體育總會的支持，他肯定和感謝他們的貢獻。同時，李家
超亦感謝本地大學及科研團隊，以科研成果協助提升運動員
表現。
李家超強調，特區政府會繼續在政策、設施和資源上支持
香港體育發展。他提到，短期內將會有多項重要體育賽事，
包括本月底舉行的2024年巴黎殘奧會、由粵港澳三地明年年
底共同承辦的第十五屆全國運動會，以及全國第十二屆殘疾
人運動會暨第九屆特殊奧林匹克運動會，相信社會各界會繼
續支持香港運動員在賽事中發亮發光，展現不會放棄的香港
精神。

臉上永遠掛着微笑、外表溫婉甜美的江旻憓為港隊於今屆奧運取得了最熱血的開
局，決賽面對東道主劍手瑪露比頓，一度陷入落後1比7的劣勢，當時主場觀眾全
場歡呼聲不斷，似在慶祝這面金牌已成法國的囊中物，不過這位「微笑劍后」面
對逆境卻從不氣餒，一劍一劍地從後趕上，更於「決一劍」中一劍奠勝，成就了
這面歷史性的奧運金牌。第三度出戰奧運，伴隨江旻憓來到巴黎的除了「世一」
的名號，還有一對飽歷傷患的膝頭，支撐着她繼續追逐奧運夢的，是為港人而戰
的使命感，「唔想輸得咁肉酸，唔想輸得無香港精神，今次終於有贏，我好想去
幫大家贏。」賽後江旻憓第一時間想到的不是金牌帶來的榮譽，而是自己終於
可以與香港市民分享勝利所帶來的喜悅。遭受重傷，她做完手術迅速復出；大
幅落後，她一步一步拚命追趕，無論順逆，江旻憓總是堅定地向目標前進，她拚
搏奮戰的身影早已深深刻在每位香港市民的腦海之中，成為了香港精神的一部
分。

香港文匯報訊 在第33屆奧林匹克運動會
上，中國香港代表團取得歷史最佳成績，向香港
社會傳遞了正能量，極大鼓舞了香港各界的精氣
神。中央人民政府駐香港特別行政區聯絡辦公室
昨日向中國香港代表團發去賀電。全文如下：
致2024年巴黎奧運會中國香港代表團賀電
中國香港代表團：

在 2024 年巴黎奧運會上，中國香港代表團

表現出色，驚艷全球，取得了2金2銅的歷史

最佳成績，為國家和香港贏得了榮譽。中央人

民政府駐香港特別行政區聯絡辦公室向中國香

港代表團全體人員致以熱烈的祝賀！

在過去的16天時間裏，中國香港代表團運動

健兒在賽場上表現出昂揚向上、頑強拚搏的優

良作風，書寫了「劍指世界第一、雙劍同摘雙

金」的傳奇故事，充分展現了新時代香港青年

自強不息、永不言棄的精神風貌，生動演繹了

「打不死、摧不垮」的獅子山精神，為新階段

香港推進高質量發展帶來了堅定信心和有益啟

示，為香港凝心聚力注入了強大的精神力量。

當前，香港正意氣風發邁入由治及興新征

程，希望代表團全體人員再接再厲，大力弘揚

奧林匹克精神和中華體育精神，繼續在國際賽

場上為國家、為香港爭光，激發香港青少年參

與體育運動的熱情，激勵全體港人在新一輪改

革開放大潮中同心同力、勇於創新，積極識

變、應變、求變，為維護香港長期繁榮穩定，

推動強國建設、民族復興作出更大貢獻！

中央人民政府駐香港特別行政區聯絡辦公室
2024年8月11日

香港文匯報訊 在第33屆奧林匹克運動會
上，中國香港代表團不畏艱難、敢於爭先，獲
得了香港參加奧運會的歷史最好成績。國務院
港澳事務辦公室昨日向中國香港代表團發去賀
電。全文如下:
致2024年巴黎奧運會中國香港代表團賀電
中國香港代表團：

在第33屆奧林匹克運動會上，中國香港代表

團運動健兒秉持友誼第一、比賽第二的體育精

神，不畏艱難、敢於爭先，獲得了2枚金牌、2

枚銅牌的歷史最好成績。大家自強不息、頑強

拚搏、開拓進取，生動詮釋了獅子山精神，展

現了新時代香港青年奮力打拚、追逐夢想的精

神風貌，為香江傳奇譜寫了新的青春華章，祖

國為你們感到驕傲和自豪。國務院港澳事務辦

公室特向你們表示熱烈的祝賀！

當前，我國已踏上以中國式現代化全面推

進強國建設、民族復興的新征程。在新的起

點上，希望你們繼續發揚奧林匹克精神和中

華體育精神，以更加優異的表現，進一步激

勵全體港人凝心聚力、砥礪奮進，全力拚經

濟、謀發展，為開創香港由治及興的美好未

來，繪製「一國兩制」更加豐富多彩的美麗

畫卷，實現中華民族偉大復興的中國夢作出

新的貢獻！

國務院港澳事務辦公室
2024年8月11日

國務院港澳辦：為香江傳奇譜寫新的青春華章

作為上屆奧運兩銀得主、世界紀錄保持者，「香港飛魚」
何詩蓓在外界眼中站上巴黎奧運頒獎台是理所當然，在她口
中的刻苦訓練總是說得輕巧，「要找自己的 passion（熱
情），找到的話就不會覺得辛苦，不覺得是犧牲。」場內場
外，何詩蓓總是笑容滿臉，面對任何困難都看似舉足若輕，
但連續兩屆奧運取得兩面獎牌，以四面獎牌成為香港史上奧
運獎牌最多的運動員，這絕對不是可以輕易達成的成
就。世界泳壇強手林立，競爭異常激烈，要長時間

站在頂尖水平怎會沒有壓力，何詩蓓希望帶給香港
市民一個信息，運動生涯有起有跌，生活也是一樣，身
處低谷時要保持對自己的信心，隨時準備好迎接機會。何詩
蓓從來都認為過程比結果重要，為香港全力應戰，就是最大
的光榮：「這是一個很大的榮耀，但我參加奧運不是要成為
最多奧運獎牌的運動員，而是希望可以盡最大努力去比賽，
為港爭光。我在香港出生、長大及學游水，我覺得代表港隊
出賽是理所當然。」

江旻憓：今次終於贏了，我好想幫大家贏

張家朗：香港精神就是永不放棄

何詩蓓：為香港出賽是我的光榮

▲市民昨日
到觀塘 apm
商場觀看奧
運賽事。
香港文匯報

記者
黃艾力攝

◆于先生
香港文匯報記者黃艾力攝

中央政府駐港聯絡辦：傳正能量鼓舞各界精氣神

行政長官：港人心中英雄


